

"Neubau - ist jetzt alles besser?" - Resümee nach anderthalb Jahren Betrieb eines "Neubaus"

Nach Erreichen der Kapazitätsgrenze der aseptischen Herstellungen in den Bestandsräumen und darüber hinaus der zusätzlichen Einführung neuartiger Therapien war für die Apotheke des Universitätsklinikums Heidelberg ein Neubau für die aseptische Herstellung (Zytostatika, parenterale Ernährung etc.) zwingend notwendig. Nach ca. 10 Jahren Planung sind in weniger als zwei Jahren Bauzeit zwischen Oktober 2020 und Juli 2022 auf 1.700 Quadratmetern Fläche neuen Räumlichkeiten entstanden.

Hierbei wurde die Herstellungsfläche mehr als verdoppelt und die Reinraumklassen an die geltenden GMP-Standards angepasst, so dass neben einer Kapazitätserweiterung die Arbeitsabläufe und die Produktionssicherheit optimiert werden sollten.

Ein Jahr nach dem Umzug kann nun ein Resümee gezogen werden, was gut war und was man hätte besser machen können.

Ein Neubau oder Umbau bringt viele Herausforderungen mit sich. Von den gesetzlichen Rahmenbedingungen, neuen Technischen Standards bis zu eigenen Vorgaben und der Integration und Anpassung der Arbeitsabläufe, muss auf alles geachtet werden. Gut durchdachte Planung, ein enger Kontakt zur Bauleitung während der Bauphase und ein frühzeitiges Einbinden und enger Kontakt zu den Aufsichtsbehörden ist sehr hilfreich. Und obwohl schon bei der Vorplanung alle Abläufe bis ins Detail durchdacht wurden, ist nicht alles reibungslos gelaufen.

Allen die einen Neubau oder Umbau planen oder in mitten eines solchen stecken gibt dieser Vortrag Tipps und Anregungen, wie man sich dafür vorbereiten kann.